
2009年6月16日 星期二 主编 安学军 编辑 孙友文 校对 大利 版式 唐唐

财经新闻

参与竞购AIG
资产管理业务

作为香港首富李嘉诚二公子、
擅长资本运作的李泽楷，在投资领域的一举一动本身
就是一个看点。近日，市场消息称新加坡淡马锡控股
与李泽楷旗下的盈科拓展集团，加入以富兰克林邓普
顿投资基金牵头的财团，竞购美国国际集团(AIG)旗下
的资产管理子公司 AIG Investments。这个惹起包括
邓普顿、淡马锡及李泽楷垂涎的资产管理业务，管理
着包括退休基金及保险公司管理的资产在内高达850
亿美元的总资产，估计该财团出价约5亿美元，预期交
易最快在6月末落实。 据《中国经营报》

生活财讯

面 孔

□晚报记者 辛晓青

本报讯 端午节刚过，离中秋节还远，可
是月饼市场已经“蠢蠢欲动”。昨日，在某品牌
举行的月饼新品皮料发布会上，已有大批的烘
焙企业主前来参加。众商家均表示，今年的月
饼市场将主打安全、健康牌，而价格将与去年
基本持平。

“安全”，原料全部通过QS认证
“《食品安全法》已经正式实施，食品行业

这两年危机重重，所以大家一定要注意依法经
商。我们提供的原料，除了 4种纯进口原料不
需要认证外，其他所有产品都是经过 QS 认证
的。”昨日，几个大型的食品原料厂商、经销商、

烘焙企业进行了今年月饼产品的首次订货
会。刚开始，一位台湾供货商就反复强调了食
品安全。

现场来自洛阳的烘焙店老板陈先生说：
“因为《食品安全法》实施后，执法部门的查处
力度非常大，再说经营食品必须做到安全第
一，所以今年的月饼，哪怕是使用量非常小的
添加剂，都是必须经过QS认证的产品。”据他介
绍，在今年的中秋月饼宣传上，肯定也将以“安
全”为主打，“经历了各种食品安全事件之后的
消费者，更倾向于购买从原料到成品、从生产
到运输储藏都安全的产品”。

“健康”，低糖月饼将大行其道
月饼的高糖高热量，让很多人敬而远之，

但是由于月饼的特殊性，需要高糖来维持其长
期不变质，所以很多企业虽然深知高糖的劣
势，却仍无法避免，“无糖月饼这两年已经有

了，但是需要让消费者知道，不可能彻底无糖，只
能说低糖。今年，因为代糖产品发展很快，所以
低糖月饼将大行其道。”据雄鹰食化的陈经理介
绍，除了木糖醇外，还有一种新型的代糖海藻糖，
已经开始在月饼生产中应用。“可以产生与蔗糖
一样的口感和效果，却不会产生那么高的热量，
血糖高的人也可食用。”据深圳某食品公司的杨
权介绍，海藻糖已经成为食品加工、化妆品、医药
科学领域的新宠，“主要因为海藻糖是自然界动
植物和微生物中广泛存在的一种非还原性双糖，
它的化学性质稳定，吸水性和防腐能力强，对人
体有保健作用”。

紫米月饼虽然去年已经有烘焙店进行了
尝试，但是效果并不理想，昨日的订货会现场，
那多推出的紫米月饼皮料吸引了不少客商的
关注，“紫米就是黑米，选它来替代传统的面
粉，就是考虑到紫米超出一般食材的营养”，那
多的陈姓负责人介绍，经过与科研院校的合

作，今年推出的新型紫米皮料，“不仅解决了紫
米的黏合问题，更设计出了粗糙的杂粮口感，
很有嚼头也很香，非常适合当前人们追求健康
喜欢粗粮的消费心理”。

价格包装，今年都会很“低调”
“今年月饼价格不会涨。”订货会上，几个

烘焙企业负责人相继表示，今年月饼的价格将
与去年持平，“金融危机下消费能力在那里放
着呢，再加上原料虽然都要求QS认证，但价格
没有明显上涨，所以对成本影响不大。”那多的
负责人陈女士说。

烘焙产品包装经销商则表示：“月饼包装
市场不好，主要是因为前几年国家要求的月
饼‘瘦身’，附加值上不去了，利润很低，可以
说今年月饼的包装都很低调，还是简单的包
装为主流，少量的大盒子，也是里面没有附加
产品，都是纯月饼。”

□晚报记者 汪永森 董洪刚/文 王梓/图

本报讯 电动车越来越成为众多市民的代步工具，但
中途断电也成为车主比较头疼的事情，如果电动车能像汽
车一样在路边就可以快速充电“加油”那该多好。“这种投
币充电器就像电动车加油站，杭州那边试着不错，郑州市
民也应该享受这种方便。”昨日，17岁少年党炳森的电动
车投币充电器开始在郑州街头亮相。

昨日，在洛河路与前进路交叉口附近的一家蓄电池修
复处，外墙上黄色的投币式电动车快速充电站吸引了不少
人。这个与街头安全套售卖机外观相似的快速充电器，只
要投入一元硬币就能给电动车充电 10分钟，充电结束可
帮助电动车续跑 5到 8公里，整个充电过程实现语音智能
控制，不但显示电压、电流参数，还提示线路连接和断开状
态，连假币也能分辨出来。

“充电站运营成本比较低，还可以放在超市和报亭出
租使用，这两天来了7个老板，全是做电动车维修的，都想
和我合作。”党炳森说，今年 3月，这种机器在杭州推出时
只有400多台，现在已经发展到2000多台，他在考察后，决
定在郑州也开办这样的电动车“加油站”。

市民崔女士试用后表示，投币充电确实比较便捷，半
路没电时可以解决燃眉之急，但价格再低点，很容易就能
在郑州大街小巷推广开。“安全套自动售卖机被破坏的不
少，设备露天安放维护成本很大，得看看试点的效果，再考
虑引进问题。”汝河路世纪联华附近维修电动车的吴先生
在现场待了一上午，对这台投币式充电器进行一番研究后
表示，要考察一下效果再说。

今年月饼“吃定”安全和健康
低糖将成主流，用的“海藻糖”口感不错热量较低
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